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LA CROIZETTE 
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Chères Cruci-falgardiennes, Chers Cruci-falgardiens,  

/Ŝ ŘŞōǳǘ ŘΩŀƴƴŞŜ нлно Ŝǎǘ ƳŀǊǉǳŞ ǇŀǊ ǳƴ ŎƻƴǘŜȄǘŜ ǎƻŎƛŀƭ Ŝǘ ǇƻƭƛǘƛǉǳŜ ŘƛŦŦƛŎƛƭŜ ǎǳǊ ƭŜǉǳŜƭ ƛƭ Ŝǎǘ 

inutile de revenir.  

aŀƛǎ ŎŜ ǉǳƛ ǊŜǎǘŜ ƭŜ Ǉƭǳǎ ƛƴǉǳƛŞǘŀƴǘ ŎΩŜǎǘ ŘŜ ǾƻƛǊ, ŘΩǳƴŜ ǇŀǊǘ, comment notre classe politique 

semble incapable ŘΩétablir un dialogue constructif, à rechercher le consensus et à représenter 

les intérêts de tous les citoyens. Les postures affichées et les logiques électoralistes à court 

ǘŜǊƳŜ ǇǊŞǾŀƭŜƴǘ ǘǊƻǇ ǎƻǳǾŜƴǘ Ł ƭΩŞǘŀōƭƛǎǎŜƳŜƴǘ ŘŜǎ Ǉƻlitiques publiques.  

5ΩŀǳǘǊŜ part, notre société semble aveugle au déclassement progressif de cette dernière et 

met en exergue le refus de se réformer et place lΩƛƴŘƛǾƛŘǳŀƭƛǎƳŜ comme objectif ultime.  

Dans ce contexte quelles solutions existe-t-il ? La montée de partis extrémistes et de groupes 

ŘΩƛƴǘŞǊşǘs violents refusant le dialogue est le symptôme de ce mal-être et ne pourra jamais en 

être le remède. Il est plus que jamais important de rester ouvert aux changements, de 

ǎϥŀŘŀǇǘŜǊ ŀǳȄ ƴƻǳǾŜƭƭŜǎ ǊŞŀƭƛǘŞǎΣ Ŝǘ ŘŜ ŎƻƴǘƛƴǳŜǊ Ł ŀǇǇǊŜƴŘǊŜ Ŝǘ Ł ŞǾƻƭǳŜǊΦ [Ŝ ŎǆǳǊ Ŝǘ ƭŀ Ǌŀƛǎƻƴ 

ǎƻƴǘ ƭŜǎ ŘŜǳȄ ŦŀŎŜǎ ŘΩǳƴŜ ƳşƳŜ ǇƛŝŎŜ ǉǳƛ ǎŜ ŎƻƳǇƭŝǘŜƴǘ ƭΩǳƴŜ à ƭΩŀǳǘǊŜΦ 

! ǘƛǘǊŜ ŘΩŜȄŜƳǇƭŜ, ƴƻǳǎ ǎƻƳƳŜǎ ŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛ ŎƻƴŦǊƻƴǘŞǎ Ł ŘŜǎ ŘŞŦƛǎ Ŝnvironnementaux sans 

précédent, tels que le changement climatique, la perte de biodiversité et des phénomènes de 

pollution. Ces problèmes ont des conséquences graves pour notre santé, notre économie et 

notre qualité de vie, et nécessitent une action urgente et concertée. 

Faut-il pour autant appeler à une révolution écologique, quitte à, par des actions violentes, 

ƛƳǇƻǎŜǊ ŎŜ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ǎŀƛǘ όƻǳ Ǉƭǳǘƾǘ ŎǊƻƛǘύ şǘǊŜ le mieux Κ /Ŝ ǘȅǇŜ ŘΩŀŎǘƛƻƴǎ ƴΩŀ ǉǳΩǳƴ ŜŦŦŜǘ : il 

enferme les différents partis dans leur croyance et empêche toute action concertée et isolée 

ŘΩŀƳŜƴŜǊ ǳƴŜ ǎƻƭǳǘƛƻƴ ŘǳǊŀōƭŜΦ   

tƭǳǘƾǘ ǉǳΩŁ ǳƴŜ ǊŞǾƻƭǳǘƛƻƴ, ƛƭ ƴƻǳǎ Ŧŀǳǘ ǘƻǳǎ ǆǳǾǊŜǊ pour une transition écologique. Celle-ci 

implique une transformation profonde de nos modes de production et de consommation, 

ainsi que de nos modes de vie. Nous devons repenser la façon dont nous produisons et 

utilisons l'énergie, comment nous nous déplaçons, comment nous produisons et consommons 

des biens, comment nous gérons nos déchets et comment nous préservons la nature. 

Nous devons pour cela travailler ensemble. 

! ƭΩŞŎƘŜƭƭŜ ŘŜ ƴƻǘǊŜ ŎƻƳƳǳƴŜΣ ŎΩŜǎǘ Řŀƴǎ ŎŜǘ ŜǎǇǊƛǘ ǉǳŜ ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎ Ƴƛǎ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ ŎŜǘǘŜ ŀƴƴŞŜ 

différents groupes de travail aux niveaux des élus. Le premier sur la biodiversité, un second 

ǎǳǊ ƭΩŞŎƭŀƛǊŀƎŜ Ŝǘ ǳƴ ŘŜǊƴƛŜǊ sur la revégétalisation. Ces groupes de travail, alimentés par des 

discussions et des conférences publiques animées par des scientifiques possédant une 

expertise reconnue sur le sujet, doivent nous aider sur nos choix politiques futurs en posant 

des diagnostics éclairés.  

WŜ ǘŜǊƳƛƴŜǊŀƛ ǇŀǊ ŎŜǘǘŜ Ŏƛǘŀǘƛƻƴ ŘΩIŜƴǊȅ CƻǊŘ : « Se réunir est un début, rester ensemble est 

un progrès, travailler ensemble est la réussite. » 

 

 

 

 

Jean-Daniel MARTY 
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Edito - LE MOT DU MAIRE 



Conseils municipaux 

Ordre du jour du conseil municipal du 16 janvier 2023 :  

¶ Approbation du règlement local de publicité (RLP)  

¶ Décision modificative n°3 

¶ Approbation du règlement intérieur de la médiathèque 

¶ 5ŞŎƭŀǊŀǘƛƻƴ ŘΩƛƴǘŜƴǘƛƻƴ ŘΩŀƭƛŞƴŜǊ ό5L!ύ ς 15 rue Del Souleilh 

Ordre du jour du conseil municipal du 27 mars 2023 :  

¶ ;ƭŜŎǘƛƻƴ ŘŜǎ ŀŘƳƛƴƛǎǘǊŀǘŜǳǊǎ Şƭǳǎ Řǳ ŎŜƴǘǊŜ ŎƻƳƳǳƴŀƭ ŘΩŀŎǘƛƻƴ ǎƻŎƛŀƭŜ ό//!{ύ 

¶ Budget primitif 2023 

¶ Compte de gestion du receveur municipal 2022 

¶ !ǳǘƻǊƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜ ǇǊƻŎŞŘŜǊ Ł ƭŀ ǎƛƎƴŀǘǳǊŜ ŘΩǳƴ ŎƻƴǘǊŀǘ de bail de location entre la 

Mairie de Lacroix-CŀƭƎŀǊŘŜ Ŝǘ ƭΩŀōōŞ .ŜƴƧŀƳƛƴ aŀǊƛŜ tǊƻǎǇŜǊ ό!ƴƴǳƭŜ Ŝǘ ǊŜƳǇƭŀŎŜ ƭŀ 

délibération d202212124) 

¶ 5ŜƳŀƴŘŜ ŘŜ ǎǳōǾŜƴǘƛƻƴ ŀǳ ǘƛǘǊŜ Řǳ ŎƻƴǘǊŀǘ ŘŜ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜ ǇƻǳǊ ƭΩŀƳŞƭƛƻǊŀǘƛƻƴ ŘŜǎ 

performances énergétiques et environnementales du foyer rural 

¶ Subventions aux associations 

¶ Délibération portant sur le vote des taux des taxes locales 

¶ Affectation du résultat 2022 

¶ Compte administratif 2022 

¶ Cimetière ς ǊŜǇǊƛǎŜ ŘŜǎ ŎƻƴŎŜǎǎƛƻƴǎ Ł ƭΩŞǘŀǘ ŘΩŀōŀƴŘƻƴ 

¶ Demande de subvention au ǘƛǘǊŜ Řǳ ŎƻƴǘǊŀǘ ŘŜ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜ ǇƻǳǊ ƭΩŀƳŞƭƛƻǊŀǘƛƻƴ ŘŜǎ 

performances énergétiques et environnementales dojo-médiathèque 

¶ Dénomination de la voirie du lotissement « [Ω9ǎǉǳƛǊƻƭ » 

¶ !ǳǘƻǊƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜ ǇǊƻŎŞŘŜǊ Ł ƭŀ ŎŜǎǎƛƻƴ ŘΩǳƴ ǘŜǊǊŀƛƴ ŎƻƳƳǳƴŀƭ ό!ƴƴǳƭŜ Ŝǘ ǊŜƳǇƭŀŎŜ ƭa 

délibération d202212125) 

¶  

Les comptes-rendus sont à retrouver sur le site de la mairie : 

www.lacroixfalgarde.fr/les-proces-verbaux. 

 

Déploiement de la fibre  

La mise à disposition du réseau via des opérateurs 

a commencé depuis la mi-2022. Cependant certains 

secteurs ne sont pas encore desservis (zone de 

[ŀōŀǎǘƛŘŜΣ ǊƻǳǘŜ ŘŜ DƻȅǊŀƴǎΧύΦ ±ƻǳǎ ǘǊƻǳǾŜǊŜȊ une 

carte interactive vous permettant de suivre 

l'avancée des travaux et de connaitre l'éligibilité de 

votre domicile en consultant le site de Haute-Garonne Numérique via l'adresse : 

    https://hautegaronnenumerique.fr/le-deploiement/ 
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5ŞǇƭŀŎŜƳŜƴǘ ŘŜ ƭŀ ǎǘŀǘƛƻƴ ŘΩŞǇǳǊŀǘƛƻƴΦ  

La compétence concernant la gestion des eaux usées de la commune est portée par le 

SICOVAL. Ce dernier travaille depuis de longues années de concert avec les 2 communes 

concernées (Aureville et Lacroix-Falgarde) sur le déplacement de la station de Castelviel. Lors 

ŘŜ ǎŀ ǎŞŀƴŎŜ Řǳ мо aŀǊǎ нлно ƭŜ ŎƻƴǎŜƛƭ ŎƻƳƳǳƴŀǳǘŀƛǊŜ Řǳ {L/h±![ ŀ ŀŎǘŞ ƭΩadhésion au 

syndicat (SIVOM-SAGE) qui aurait la charge du traitement des eaux usées de la commune. Si 

les choses avancent enfin, il reste encore à acter la signature des conventions pour la 

ǊŞŀƭƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ǘǊŀǾŀǳȄ ƭƛŀƴǘ ƭŜǎ ŘŜǳȄ ǇŀǊǘƛŜǎΦ tƭǳǎ ǉǳŜ ƧŀƳŀƛǎ ƭΩissue de ce dossier semble 

proche. 

 

Travaux 

 

Antenne 5G. Dans la nuit du 25 au 26 Février 

2022, le pylône de télécommunications 

surplombant Lacroix-Falgarde était détruit par un incendie 

d'origine criminelle, rendant partiellement inutilisables les 

antennes 4G/5G de Free, Bouygues et SFR et celles de TDF pour la 

TV. De nouveaux émetteurs provisoires ont été installés en Mars 

нлнн ǎǳǊ ƭΩŀƴŎƛŜƴƴŜ ǎǘǊǳŎǘǳǊŜ ŦǊŀƎƛƭƛǎŞŜ Ƴŀƛǎ ƴŜ ǇŜǊƳŜǘǘŜƴǘ Ǉŀǎ ǳƴ 

fonctionnement optimal des services afférents. La nouvelle 

structure va être mise en place à partir du mois d'Avril. La pose de 

micro pieux sera réalisée à partir du 11 avril. Les travaux sur le 

pylône débuteront le 02 mai pour se terminer le 26 mai. Compte 

tenu de l'accès difficile au site, les travaux d'enlèvement des tronçons de l'ancienne antenne 

et la pose des tronçons de la nouvelle seront effectués par hélicoptère. Au moment des 

travaux certains services risquent ŘΩşǘǊŜ ǇŜǊǘǳǊōŞǎ ƻǳ ƛƴŘƛǎǇƻƴƛōƭŜǎ ǇŜƴŘŀƴǘ ǇƭǳǎƛŜǳǊǎ ƧƻǳǊǎ 

(informations disponibles sur le site de la mairie dès que nous en aurons connaissance.) 

 

Pont en fer. [Ŝǎ ǘǊŀǾŀǳȄ ǎǳǊ ƭŜ Ǉƻƴǘ Ŝƴ ŦŜǊ ƻƴǘ ŘŞƳŀǊǊŞ Ŝƴ Ŧƛƴ ŘΩŀƴƴŞŜ нлннΦ [Ŝǎ Ǿƻǳǘŀƛƴǎ ǎǳǊ 

lesquels reposaient la route ont été enlevés afin de mettre à nu la structure porteuse du pont. 

5Ŝ ŦǳǘǳǊǎ ŀǇǇŜƭǎ ŘΩƻŦŦǊŜ Ŝǘ ŘŜƳŀƴŘŜs de subventions sont en cours afin de permettre la 

construction ŘΩǳƴŜ piste cyclable reposant sur cette structure. Parallèlement à ces travaux, et 

pour venir en appui des demandes de subventions, le schéma directeur cyclable du SICOVAL 

ŀ ŞǘŞ ǊŜǾǳ ǇƻǳǊ ȅ ƛƴǎŎǊƛǊŜ ƭŀ ǘǊŀǾŜǊǎŞŜ ŘŜ ƭΩ!ǊƛŝƎŜ ǇŀǊ ƭŜ Ǉƻƴǘ Ŝƴ ŦŜǊΦ [Ŝ Ǉƻƴǘ ǎŜǊŀ, à terme, le 

Ƴŀƛƭƭƻƴ ŎŜƴǘǊŀƭ ŘΩǳƴ ƳŀƛƭƭŀƎŜ ŘŜ ŘŞǇƭŀŎŜƳŜƴǘǎ ŘƻǳȄ ŘŜǎ ŘŜǳȄ ŎƾǘŞǎ ŘŜ ƭΩ!ǊƛŝƎŜΦ [Ŝ ŎƻƴǎŜƛƭ 

municipal restera mobilisé cette année pour mener à bout ce projet en partenariat avec le 

département, le Muretain, le SICOVAL et les communes de Pinsaguel et Pins-Justaret. Des 

subventions à hauteur de 20% des sommes à engager ont été déjà obtenues mais qui restent 

à compléter. 
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Piste cyclable. Comme évoqué dans La Croizette 

όƳŀƛ нлннύΣ ƭŜǎ ǘǊŀǾŀǳȄ ŘŜ ŎǊŞŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴŜ ǇƛǎǘŜ 

cyclable bidirectionnelle et de réfection de la 

voirie vont démarrer à compter du lundi 10 juillet. 

Pour mémoire cette ǇƛǎǘŜ ŎȅŎƭŀōƭŜ ŘΩǳƴŜ ƭŀǊƎŜǳǊ 

ŘŜ о ƳŝǘǊŜǎ ŎƻƳƳŜƴŎŜ Ł ƭΩŜƴǘǊŞŜ Řǳ ŎŜƴǘǊŜ 

commercial pour se terminer au rond-point de Castelviel. 

[ΩƛƴǘŞƎǊŀǘƛƻƴ ŘŜ ŎŜ ǇǊƻƧŜǘ Řŀƴǎ ƭŜ ǎŎƘŞƳŀ ŘƛǊŜŎǘŜǳǊ ŎȅŎƭŀōƭŜ Řǳ {ƛŎƻǾŀƭ ƴƻǳǎ ǇŜǊƳŜǘ ŘΩƻōǘŜƴƛǊ ŘŜǎ 

subventions à hauteur de 85% du coût total du projet. 

Ces travaux constituent la ǇǊŜƳƛŝǊŜ ŞǘŀǇŜ ŘΩǳƴ Ǉƭŀƴ ōŜŀǳŎƻǳǇ Ǉƭǳǎ ƭŀǊƎŜ ŘŜ ŘŞǾŜƭƻǇǇŜƳŜƴǘ ŘŜǎ 

mobilités actives (marche et vélo) sur tout le secteur. 

5ΩƻǊŜǎ Ŝǘ ŘŞƧŁ, nous travaillons avec nos partenaires (Département, Sicoval, Muretain) avec pour 

objectif, une jonction vers le pont en fer. 

 

Eclairage public et protection de la biodiversité. Un 

groupe de travail composé ŘΩŞƭǳǎ ŀ ŞǘŞ ŎǊŞŞ ŀŦƛƴ ŘŜ ŦŀƛǊŜ 

des propositions permettant de diminuer la pollution 

lumineuse tout en faisant des éŎƻƴƻƳƛŜǎ ŘΩŞƴŜǊƎƛŜΦ 

Nous avons travaillé dans un premier temps avec Samuel 

Challeat : gŞƻƎǊŀǇƘŜ ŘŜ ƭΩŜƴǾƛǊƻƴƴŜƳŜƴǘ chargŞ de 

recherche au CNRS qui nous a aidé à mieux appréhender 

les ŜƴƧŜǳȄ ƭƛŞǎ Ł ǳƴŜ ƳƻŘƛŦƛŎŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩŞŎƭŀƛǊŀƎŜ ǇǳōƭƛŎΦ 

 

Le 03 février une réunion publique a été organisée avec pour 

thème : « De la lutte contre la pollution lumineuse à la 

préservation de la ressource obscurité ».  

Cette réunion a été suivie d'une déambulation sous les luminaires 

qui a permis sur la base de mesures de lumières, d'échanger sur 

les ressentis sous différentes situations d'éclairage, sur les besoins 

de lumière et les pistes d'améliorations envisageables. 

 

tŀǊ ƭŀ ǎǳƛǘŜΣ ǳƴ ŘƛŀƎƴƻǎǘƛŎ ŘŜ ƭΩŞŎƭŀƛǊŀƎŜ ǇǳōƭƛŎ ŘŜ ƭŀ ŎƻƳƳǳƴŜ ŀ ŞǘŞ ǊŞŀƭƛǎŞΦ 

Concrètement : 

- bƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ŀǳƎƳŜƴǘŞ ƭŀ ǇŞǊƛƻŘŜ ŘΩŜȄǘƛƴŎǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩŞŎƭŀƛǊŀƎŜ ǇǳōƭƛŎ ǇƻǳǊ ƭŀ ǇŀǎǎŜǊ ŘŜ Ƴƛƴǳƛǘ 

à 6 heures. 

- La commune va adhérer au programme LED++ proposé par le Syndicat Départemental 

ŘΩ9ƴŜǊƎƛŜ ŘŜ ƭŀ IŀǳǘŜ-DŀǊƻƴƴŜΦ Lƭ ǎΩŀƎƛǘ ŘΩǳƴ ǇǊƻƎǊŀƳƳŜ ŘŜ ǊŞƴƻǾŀǘƛƻƴ ŀŎcéléré dédié au 

ǊŜƳǇƭŀŎŜƳŜƴǘ ŘŜǎ ŀǇǇŀǊŜƛƭǎ ŘΩŞŎƭŀƛǊŀƎŜ ǇǳōƭƛŎ όǘşǘŜ ŘŜ ƳŃǘ Ŝǘ ŀƳǇƻǳƭŜύ ǇƻǳǊ ŞŎƻƴƻƳƛǎŜǊ 

ƭΩŞƴŜǊƎƛŜ Ŝǘ ƭƛƳƛǘŜǊ ƭŀ Ǉƻƭƭǳǘƛƻƴ ƭǳƳƛƴŜǳǎŜΦ [Ŝǎ ǘǊŀǾŀǳȄ ǎƻƴǘ ŦƛƴŀƴŎŞǎ ǇŀǊ ƭŜǎ ŞŎƻƴƻƳƛŜǎ 

ŘΩŞƴŜǊƎƛŜ ǊŞŀƭƛǎŞŜǎ. 

- [ΩŞŎƭŀƛǊŀƎŜ Řǳ ǎǘŀŘŜ Ǿŀ şǘǊŜ ŎƘŀƴƎŞ ǇƻǳǊ ǊŞǇƻƴŘǊŜ ŀǳȄ ƴƻǊƳŜǎ ŘΩŞŎƭŀƛǊŀƎŜ Ŝƴ ƳƛƭƛŜǳ 

protégé. 
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Vote du budget 2023 

Lors du conseil municipal qui sΩest tenu le 27 mars 2023, les conseillers municipaux ont voté le 

compte administratif 2022 ainsi que le budget prévisionnel 2023 (voir les délibérations des 

derniers conseils, les comptes-rendus sont disponibles sur le site de la Mairie : 

https://www.lacroixfalgarde.fr/les-proces-verbaux). 
 
Malgré le contexte inflationniste latent en France, notre gestion raisonnée des 
approvisionnements et des ŎƻƴǘǊŀǘǎ ƴŞƎƻŎƛŞǎ ǎǳǊ ƭΩŞƴŜǊƎƛŜ ƴƻǳǎ ƻƴǘ ǇŜǊƳƛǎ ŘŜ ƳŀƛǘǊƛǎŜǊ ƴƻǎ 
dépenses et de dégager un résultat de fonctionnement positif, gage de notre capacité à 
ǇƻǳǊǎǳƛǾǊŜ ƴƻǎ ƛƴǾŜǎǘƛǎǎŜƳŜƴǘǎ ǇƻǳǊ ƭŀ ŎƻƳƳǳƴŜ ǎŀƴǎ ǊŜŎƻǳǊǎ Ł ƭΩŜƳǇǊǳƴǘΦ  
 
Quelques éléments importants de ce budget 2023 :   

ImpôtsΦ [ŀ ǎǳǇǇǊŜǎǎƛƻƴ ǘƻǘŀƭŜ ŘŜ ƭŀ ¢ŀȄŜ ŘΩIŀōƛǘŀǘƛƻƴ Ŝǎǘ 
ŜŦŦŜŎǘƛǾŜ Řŝǎ ŎŜǘǘŜ ŀƴƴŞŜ ǇƻǳǊ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ŀŘƳƛƴƛǎǘǊŞǎ 
(hors résidences secondaires et locatives).  

Pour la taxe foncière, cette année encore conformément à 
nos engagements de campagne et afin de ne pas impacter 

ŘΩŀǾŀƴǘŀƎŜ ƭŜ ǇƻǳǾƻƛǊ ŘΩŀŎƘŀǘ ŘŜ ƴƻǎ ŎƻƴŎƛǘƻȅŜƴǎ ƭŜ ǘŀǳȄ ŘΩƛƳǇƻǎƛǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ ŎƻƳƳǳƴŜ ǊŜǎǘŜǊŀ 
constant (NB : dans de nombreuses communes alentours des hausses de 2 à 5 % ont été votées). 
Pour autant les redevables de la taxe foncière vont voir celle-ci augmenter (8 % de hausse en 
moyenne). Pourquoi ?  Deux raisons principales Υ ƭΩŀǳƎƳŜƴǘŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ōŀǎŜǎ ŘŞŎǊŞǘŞŜǎ ǇŀǊ ƭΩ9ǘŀǘ 
(+7%) et la hausse votée par le Sicoval (+3.5%) sur la part lui revenant.  

Subventions. LΩenveloppe consacrée aux associations quant à elle progresse de plus de 40% afin 

ŘŜ ǎƻǳǘŜƴƛǊ ƭŜǳǊ ŘȅƴŀƳƛǎƳŜ Ŝǘ ƭŜǎ ŀŎŎƻƳǇŀƎƴŜǊ ƴƻǘŀƳƳŜƴǘ Řŀƴǎ ƭŀ ŎǊŞŀǘƛƻƴ ŘΩŞǾŝƴŜƳŜƴǘǎ 

ōŞƴŞŦƛŎƛŀƴǘ Ł ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ Ƙŀōƛǘŀƴǘǎ όǎƻƛǊŞŜǎ ǘƘŞŃǘǊŜǎΣ ŦŜǎǘƛǾŀƭǎΣ ŎƻƴŦŞǊŜƴŎŜǎΦΦΦύΦ /ƻƳƳŜ 

lΩannée dernière des attributions pourront faire ƭΩƻbjet de délibérations spécifiques en fonction 

de ƭΩƻǇǇƻǊǘǳƴƛǘŞ et de la qualité des projets présentés. 

InvestissementsΦ [Ŝ ǊŜŎǊǳǘŜƳŜƴǘ ŘΩǳƴ 5ƛǊŜŎǘŜǳǊ ŘŜǎ {ŜǊǾƛŎŜǎΣ ƭŀ ƳƛǎŜ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ ŘΩǳƴŜ ǇƻƭƛǘƛǉǳŜ 

dynamique de recherche de ǎǳōǾŜƴǘƛƻƴǎ Ŝǘ ŘΩƛƴǘŞƎǊŀǘƛƻƴ ŘŜ ƴƻǘǊŜ ŎƻƳƳǳƴŜ Řŀƴǎ ƭŜǎ 

ǇǊƻƎǊŀƳƳŜǎ ŘŜ ŘŞǾŜƭƻǇǇŜƳŜƴǘ ŘŜ ƴƻǘǊŜ ōŀǎǎƛƴ ŘŜ ǾƛŜ ƴƻǳǎ ǇŜǊƳŜǘǘŜƴǘ ŘΩŀƭƭŞƎŜǊ 

ŎƻƴǎƛŘŞǊŀōƭŜƳŜƴǘ ƭŜ ǇƻƛŘǎ ŦƛƴŀƴŎƛŜǊ ŘŜǎ ƛƴǾŜǎǘƛǎǎŜƳŜƴǘǎ ǇƻǳǊ ƭŀ ŎƻƭƭŜŎǘƛǾƛǘŞΦ ! ǘƛǘǊŜ ŘΩŜȄŜƳǇƭŜ 

nous avons obtenu un niveau de 85% de subvention pour les pistes cyclables. 

En 2022, les principaux investissements, ont concerné : 

ω  le déploiement ŘΩƻǳǘƛƭǎ numériques pour la maternelle et la finalisation de la réfection 
ŘŜǎ ǎŀƴƛǘŀƛǊŜǎ ǎǳǊ ƭΩŞŎƻƭŜ ; 

ω  la rénovation des trottoirs Avenue des Pyrénées pour préparer la première phase des 
aménagements de déplacements doux ; 

ω  ƭŀ ǊŞƴƻǾŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ ǇǊŜƳƛŝǊŜ ǘǊŀƴŎƘŜ ŘŜ ƭΩŞŎƭŀƛǊŀƎŜ ǇǳōƭƛŎ ǎǳǊ [ŀōŀǎǘƛŘŜΦ 

En 2023, les projets envisagés concernent notamment : 

ω  ƭΩŀƳŞƴŀƎŜƳŜƴǘ ŘŜ ŘŞǇƭŀŎŜƳŜƴǘǎ ŘƻǳȄ !ǾŜƴǳŜ ŘŜǎ tȅǊŞƴŞŜǎ ŀǾŜŎ ƭŀ ŎǊŞŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴŜ 
piste cyclable bidirectionnelle et la rénovation des feux tricolores ; 

ω  ƭŀ ƳƛǎŜ Ŝƴ ǆǳǾǊŜ ŘΩǳƴ ǇǊƻƎǊŀƳƳŜ Ǝƭƻōŀƭ ŘΩŀƳŞƭƛƻǊŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ ǇŜǊŦƻǊƳŀƴŎŜ ŞƴŜǊƎŞǘƛǉǳŜ 
ŘŜ ƭΩŞŎƭŀƛǊŀƎŜ Ǉǳōƭƛc en phase avec la protection de la biodiversité ; 

ω  ƭŀ ǇƻǳǊǎǳƛǘŜ ŘŜǎ ǘǊŀǾŀǳȄ ǎǳǊ ƭΩŞŎƭŀƛǊŀƎŜ ǇǳōƭƛŎ Ŝǘ ƭŀ ǊŞƴƻǾŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩŜǎǇŀŎŜ ŘŜ ƧŜǳȄ Ł 
Labastide ; 

ω  la rénovation thermique de bâtiments communaux : en particulier le foyer rural 
(isolation extérieure et changement des menuiseries) et le dojo/médiathèque. 
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CCAS 

5ŜǾŀƴǘ ƭŜ ǎǳŎŎŝǎ ǊŜƴŎƻƴǘǊŞ ǇƻǳǊ ƭΩŀǘŜƭƛŜǊ ǎǇƻǊǘ ǎŀƴǘŞ 

ǉǳƛ ǎΩŜǎǘ ŘŞǊƻǳƭŞ ŘŜ ƧŀƴǾƛŜǊ Ł ƳŀǊǎ нлноΣ ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎ 

le plaisir de vous proposer 2 nouveaux ateliers qui 

débuteront dès le mois de septembre prochain 

ƧǳǎǉǳΩŁ Ŧƛƴ Ƨǳƛƴ нлнпΦ 

Ces 2 ateliers seront constitués de 2 groupes de 8 à 

10 personnes maximum et se dérouleront de 14h à 

15h pour le premier groupe puis de 15h à 16h pour 

le second tous les jeudis après-midi au foyer rural. 

 

Les inscriptions se font en mairie au 05 61 76 24 95 ƻǳ ǇŀǊ Ƴŀƛƭ Ł ƭΩŀŘǊŜǎǎŜ : 

dynamisme.communal@lacroixfalgarde.fr 

 

En Ŏŀǎ ŘŜ ŦƻǊǘŜ ŘŜƳŀƴŘŜ ǳƴŜ ƭƛǎǘŜ ŘΩŀǘǘŜƴǘŜ ǎŜǊŀ ŎƻƴǎǘƛǘǳŞŜΦ 

 

Les ateliers numériques mis en place par le Sicoval pourraient être reconduits si le nombre de 

participants est suffisant. Une information vous sera communiquée ultérieurement par voie 

ŘΩŀŦŦƛŎƘŀƎŜ Ŝǘ ŘΩƛƴŦƻǊƳŀǘƛƻƴ ǎǳǊ ƭŜ ǎƛǘŜ ŘŜ ƭŀ ƳŀƛǊƛŜ : https://www.lacroixfalgarde.fr 

bΩƘŞǎƛǘŜȊ Ǉŀǎ Ł ƭŜ ŎƻƴǎǳƭǘŜǊ ǊŞƎǳƭƛŝǊŜƳŜƴǘΧ 

 

Une après-midi dansante est organisée le 2 juillet 2023 au foyer rural, toutes les générations 

seront les bienvenues !!  

 

Bienvenue aux nouveaux arrivants ! 

Vous êtes installés depuis peu sur Lacroix-Falgarde ? Nous vous invitons à remplir le formulaire de 

contact des nouveaux arrivants (ci-dessous ou sur le site de la mairie ), en mairie, ou simplement 

par mail à contact@lacroixfalgarde.fr 

Ainsi nous pourrons vous informer de moments de partage, constituant de formidables occasions 

de faire connaissance, de découvrir Lacroix Falgarde, son histoire et son monde associatif.  

" -------------------------------------------------------- 

Formulaire contact arrivants : 

Nom : 

Prénom : 

Adresse : 

Mail : 

Téléphone : 

5ŀǘŜ ŘΩŀǊǊƛǾŞŜ Řŀƴǎ ƭŀ commune : 

 

WΩŀŎŎŜǇǘŜ ǉǳŜ ƭŜǎ ŘƻƴƴŞŜǎ ǇŜǊǎƻƴƴŜƭƭŜǎ ǎƻƛŜƴǘ ǳǘƛƭƛǎŞŜǎ ǇƻǳǊ ƳŜƴŜǊ Ł ōƛŜƴ Ƴŀ ŘŜƳŀƴŘŜ 
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Election des enfants représentants les différentes classes ς 

premières actions. Dans le cadre du projet éducatif de territoire de la 

commune validé en 2022, des représentants des enfants ont été élus en ce 

ŘŞōǳǘ ŘΩŀƴƴŞŜ ǎŎƻƭŀƛǊŜΦ /Ŝǎ ǊŜǇǊŞǎŜƴǘŀƴǘǎ ƻƴǘ ŎƻƳƳŜƴŎŞ Ł ǘǊŀǾŀƛƭƭŜǊ ŘŜ 

concert pour proposer différentes actions (aménagements de certaines classes 

ŘŜ ƭΩŞŎƻƭŜΣ ŜǘŎΦύ 

wŜƴŎƻƴǘǊŜ ŜƴǘǊŜ ŞƭǳǎΧ Les élus communaux ont été sollicités par 

voie épistolaire pour venir les rencontrer. Cette rencontre a été 

organisée courant janvier en présence des enfants, de la 

ŘƛǊŜŎǘǊƛŎŜ ŘŜ ƭΩŞŎƻƭŜ ǇǊƛƳŀƛǊŜΣ Řǳ ǊŜǎǇƻƴǎŀōƭŜ ŘŜǎ ǘŜƳǇǎ 

ǇŞǊƛǎŎƻƭŀƛǊŜǎΣ ŘŜ ƭΩŀŘƧƻƛƴǘŜ ŀǳȄ ŞŎƻƭŜǎ Ŝǘ Řǳ ƳŀƛǊŜΦ [Ŝǎ ŜƴŦŀƴǘǎ ƻƴǘ 

pu découvrir le rôle et les fonctions des élus et ont pu poser de 

nombreuses questions qui abordaient des sujets aussi divers que 

ƭŜ ƴƻƳōǊŜ ŘŜ ǊŞǳƴƛƻƴǎ ŀǳȄǉǳŜƭǎ ƛƭǎ ǇŀǊǘƛŎƛǇŀƛŜƴǘΣ ƭΩŞǘŜƴŘǳŜ ŘŜ 

leur pouvoir de décision et même leur rémunération. Les élus ont invité les enfants dans la salle 

du conseil municipal pour la prochaine réunion.   

 

Cantine scolaire. Dans le cadre des différents projets des 

enfants élus, ceux-ci ont reçu la diététicienne du SIVURS 

dans le cadre du projet « créer nos menus des enfants de 

Lacroix-Falgarde ». Après avoir participé à un atelier sur 

ƭΩŞǉǳƛƭƛōǊŜ ŀƭƛƳŜƴǘŀƛǊŜΣ les enfants ont proposé 3 menus qui 

seront au programme de la période de MAI à JUIN ! Ils seront 

appelés « Menus des enfants élus de Lacroix-Falgarde ». En 

espérant que les écoles des communes voisines, 

apprécieront leurs choix (soit 3200 repas distribués) ! 

 

Sortie vélo sur le ramier pour les CM1 et CM2. Ce vendredi 31 mars les enfants de CM1 

et CM2 ont réalisé une sortie vélo sur le ramier. Au programme, différents ateliers pour apprendre 

à maitriser son vélo. Une façon sans doute de nous encourager à aller plus vite dans le 

développement de structures cyclables sur la commune. 
 

5ǳ ŎƾǘŞ ŘŜ ƭΩŞŎƻƭŜ ƳŀǘŜǊƴŜƭƭŜΦ Mardi 28 

mars 2023, les élèves de l'école maternelle ont 
passé la journée à réaliser des constructions 
géantes avec le centre animation Kapla® de 
Toulouse. Ils ont réalisé une immense ville avec 
des maisons, une tour Eiffel, un port, des bateaux, 
un château et toutes sortes d'animaux (girafes, 
oiseaux...). 

La semaine du 03 au 07 avril 2023, les enfants sont partis à la découverte de différents pays ou 
ǊŞƎƛƻƴǎ ŘŜ CǊŀƴŎŜ ƎǊŃŎŜ ŀǳȄ ƛƴǘŜǊǾŜƴǘƛƻƴǎ ŘŜ ǇŀǊŜƴǘǎ ŘΩŞƭŝǾŜǎ ǉǳƛ ƻƴǘ ŀŎŎŜǇǘŞ ŘŜ ǾŜƴƛǊ ƭŜǳǊ ŦŀƛǊŜ 
découvrir leur région, leur pays d'origine ou une région, un pays de leur choix. 
aŀǊŘƛ му ŀǾǊƛƭ нлноΣ Ŝƴ ŎƻƭƭŀōƻǊŀǘƛƻƴ ŀǾŜŎ ƭΩ![!9Σ ƭϥŞŎƻƭŜ ƳŀǘŜǊƴŜƭƭŜ ŦşǘŜǊŀ ŎŀǊƴŀǾŀƭ ǎǳǊ ƭŜ ǘƘŝƳŜ 
de la nature. 
Ensuite, en fin d'année scolaire, du 07 au 09 juin 2023, les élèves de l'école maternelle partiront 
en classe découverte à Ascou-Pailhères à la découverte du milieu montagnard. A cette occasion, 
ƭϥŞǉǳƛǇŜ ŜƴǎŜƛƎƴŀƴǘŜ ǎƻǳƘŀƛǘŜ ǊŜƳŜǊŎƛŜǊ ǘƻǳǘŜ ƭΩŞǉǳƛǇŜ ƳǳƴƛŎƛǇŀƭŜΣ ŀƛƴǎƛ ǉǳŜ ƭŜǎ ǇŀǊŜƴǘǎ ŘΩŞƭŝǾŜǎ 
pour leur participation financière et morale à ce projet lui permettant ainsi de se réaliser. 
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Aménagement du Ramier municipal  
[Ŝ ǊŀƳƛŜǊ ƳǳƴƛŎƛǇŀƭ ƧƻǳȄǘŀƴǘ ƭŀ ǊŞǎŜǊǾŜ ƴŀǘǳǊŜƭƭŜΣ ŜǎǇŀŎŜ ƴŀǘǳǊŜƭ Ŝƴ ōƻǊŘ ŘΩ!ǊƛŝƎŜΣ ŀǘǘƛǊŜ ǘƻǳƧƻǳǊǎ 
Ǉƭǳǎ ŘŜ ŦǊŞǉǳŜƴǘŀǘƛƻƴΦ tƻǳǊ ŀŎŎƻƳǇŀƎƴŜǊ ŎŜǘǘŜ ŦǊŞǉǳŜƴǘŀǘƛƻƴ ŎǊƻƛǎǎŀƴǘŜ Ŝǘ ǇǊŞǎŜǊǾŜǊ ŎŜ ǎƛǘŜΣ ƴƻǳǎ 
ǇƻǳǊǎǳƛǾƻƴǎ ŎŜǘǘŜ ŀƴƴŞŜ ƭŜǎ ŀƳŞƴŀƎŜƳŜƴǘǎ ǎǳǊ ŎŜǘǘŜ ȊƻƴŜ Υ   
π DǊƛƭƭŀŘŜǎ Υ ǳƴ ƴƻǳǾŜŀǳ ōŀǊōŜŎǳŜ Ŝƴ ōŞǘƻƴΣ ŞǉǳƛǇŞ 
ŘΩǳƴ ŘƻǳōƭŜ ŦƻȅŜǊ Ǿŀ şǘǊŜ ƛƴǎǘŀƭƭŞ ŎŜǘǘŜ ŀƴƴŞŜ ǇƻǳǊ 
ǊŜƳǇƭŀŎŜǊ ƭŜ ǾƛŜǳȄ ƳƻŘŝƭŜ ǘƻǳƧƻǳǊǎ ǇǊŞǎŜƴǘ  
π wŜǾŞƎŞǘŀƭƛǎŀǘƛƻƴ Υ ƭŜǎ Ǉƭŀƴǘŀǘƛƻƴǎ ǎŜ ǇƻǳǊǎǳƛǾŜƴǘ ǎǳǊ 
ŎŜǘǘŜ ȊƻƴŜ ŀŦƛƴ ŘŜ ŘŞǾŜƭƻǇǇŜǊ ƭŀ ǎǘǊŀǘŜ ŀǊōǳǎǘƛǾŜΦ 
/ƻƴǎǘƛǘǳŞŜ ŘŜ ōǳƛǎǎƻƴǎ ŘŜƴǎŜǎ ŎΩŜǎǘ ǳƴ ŜȄŎŜƭƭŜƴǘ 
ŞƭŞƳŜƴǘ ƴŀǘǳǊŜƭ ǇƻǳǊ ƭŀ ǇǊŞǎŜǊǾŀǘƛƻƴ Ŝǘ ƭŜ 
ŘŞǾŜƭƻǇǇŜƳŜƴǘ ŘŜ ƭŀ ŦŀǳƴŜΣ ƴƻǘŀƳƳŜƴǘ ƭŜǎ ƻƛǎŜŀǳȄΦ 
5Ŝ Ǉƭǳǎ ƭΩŜȄǘŜƴǎƛƻƴ ŘŜ ŎŜǘǘŜ ǎǘǊŀǘŜ ǇŜǊƳŜǘǘǊŀ ǳƴŜ ǇǊƻǘŜŎǘƛƻƴ ƴŀǘǳǊŜƭƭŜ ŎƻƴǘǊŜ ƭŜ ōǊǳƛǘ ǇǊƻŘǳƛǘ ǇŀǊ 
ƭŜǎ ŀŎǘƛǾƛǘŞǎ Řǳ ǊŀƳƛŜǊΦ 

 

 

 
 

 

La Réserve Naturelle Régionale Confluence 
Garonne-Ariège accueille chaque année de 
nombreux visiteurs, habitants des communes 
alentours ou promeneur occasionnel en quête de 
nature ! Afin de combiner préservation de 
ƭΩŜƴǾƛǊƻƴƴŜƳŜƴǘ Ŝǘ ŀŎŎǳŜƛƭ Řǳ ǇǳōƭƛŎΣ ƭΩŞǉǳƛǇŜ 
gestionnaire de Nature en Occitanie ǎΩŀǎǎƻŎƛŜ 
aux communes pour proposer des 
aménagements adaptés. Depuis 2015 et la 
création de la RNR, de nombreux aménagements 
ƻƴǘ ŞǘŞ ǊŞŀƭƛǎŞǎ ǇƻǳǊ ŀƳŞƭƛƻǊŜǊ ƭΩŀŎŎǳŜƛƭ Řǳ ǇǳōƭƛŎ 
όŘŞƳƻƭƛǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩŀƴŎƛŜƴ ƘŀƴƎŀǊΣ ǊŜƴŀǘǳǊŀƭƛǎŀǘƛƻƴ 
ŘΩǳƴŜ ǊƻǳǘŜΣ ƛƴǎǘŀƭƭŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴŜ ȊƻƴŜ ŘŜ ǇŃǘǳǊŀƎŜΣ ŎǊŞŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴ ǎŜƴǘƛŜǊ ǇŞŘŀƎƻƎƛǉǳŜΣ ǊŞƘŀōƛƭƛǘŀǘƛƻƴ 
ŘΩǳƴ ōǊŀǎ ƳƻǊǘ ŘŜ ƭΩ!ǊƛŝƎŜΧύΦ 

[Ŝǎ ŎǊǳŜǎ ŘŜ нлнн Ŝǘ ƭŜǎ ǇƛŞǘƛƴŜƳŜƴǘǎ ƻƴǘ ŎƻƴǎƛŘŞǊŀōƭŜƳŜƴǘ ŦǊŀƎƛƭƛǎŞ ƭŜǎ ōŜǊƎŜǎ ŘŜǎ ōƻǊŘǎ ŘΩ!ǊƛŝƎŜΦ 
Pour les renforcer, un chantier de plantation en vue de végétaliser ces zones fragilisées a eu lieu 
fin Mars de cette année. Le sentier initial est maintenant fermé aux promeneurs qui peuvent 
utiliser quelques mètres au-dessus un sentier secondaire et laisser la végétation reprendre sa 
place. 

Les travaux de rénovation du sentier pour tous, lui aussi impacté par 
les crues de 2022 ont également commencé et se poursuivront cette 
année.  

9ƴ ǇŀǊŀƭƭŝƭŜ ŘŜ ŎŜǎ ŀŎǘƛƻƴǎ ǉǳƛ ǇƻǳǊ ŎŜǊǘŀƛƴŜǎ ǊŜǎǘǊŜƛƎƴŜƴǘ ƭΩŞǘŜƴŘǳŜ 
des espaces accessibles sur la zone de la réserve, la commune va 
travailler avec les gestionnaires pour rendre accessible certains 
cheminements, comme celui vers le bac de Portet notamment, afin 
que cet espace partagé puisse continuer à faire la joie de nos 
déambulations. 

Retrouvez les actualités de la RNR sur www.RNR-Confluence-
Garonne-Ariege.fr 
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Environnement /RNR 

http://www.rnr-confluence-garonne-ariege.fr/
http://www.rnr-confluence-garonne-ariege.fr/


Mieux connaître vos élus et vos agents municipaux 

IŀƭƛƴŜ {ŀȅŀƘΣ /ƻƴǎŜƛƭƭŝǊŜ ƳǳƴƛŎƛǇŀƭŜ ŘŞƭŞƎǳŞŜ ŀǳ //!{ 
 
Pour me connaître un peu : 

WΩƘŀōƛǘŜ ƭŀ ŎƻƳƳǳƴŜ ŘŜǇǳƛǎ нл ŀƴǎ Ŝǘ ƧΩŀǇǇǊŞŎƛŜ ǘƻǳƧƻǳǊǎ ŎŜ ŎŀŘǊŜ ŘŜ ǾƛŜΦ 

tǊƻŦŜǎǎƛƻƴƴŜƭƭŜƳŜƴǘ ƧŜ ǘǊŀǾŀƛƭƭŜ Řŀƴǎ ƭŜ ǎŜŎǘŜǳǊ ŘŜ ƭΩƛƳƳƻōƛƭƛŜǊΦ  

WΩŀƛ ǘƻǳƧƻǳǊǎ Ł ŎǆǳǊ ŘΩşǘǊŜ ƛƳǇƭƛǉǳŞŜ Řŀƴǎ ƭŜ ǎŜŎǘŜǳǊ ǎƻŎƛŀƭΦ /ΩŜǎǘ ǇƻǳǊǉǳƻƛΣ 

ƧΩǆǳǾǊŜ ŎƻƳƳŜ ōŞƴŞǾƻƭŜ ŀǳ ǎŜƛƴ ŘΩǳƴŜ ǘǊŝǎ ƎǊŀƴŘŜ ŀǎǎƻŎƛŀǘƛƻƴΣ ǇƻǊǘŜ Ŝǘ 

mène des actions solidaires. 

aΩƛƴǾŜǎǘƛǊ dans le village était une évidence. A commencer par le comité 

des fêtes depuis quelques années. Et puis la fibre sociale qui me 

ŎŀǊŀŎǘŞǊƛǎŜ ƳΩŀ ŎƻƴŘǳƛǘŜ Ł ƭŜ ŦŀƛǊŜ ŀǳ ǎŜƛƴ ŘŜ ŎŜǘǘŜ ƴƻǳǾŜƭƭŜ ƳǳƴƛŎƛǇŀƭƛǘŞΦ  

WŜ ǎǳƛǎ ŘŞƭŞƎǳŞŜ ŀǳ //!{Σ Ŝǘ Ƴƻƴ ƻōƧŜŎǘƛŦ Ŝǎǘ ŘΩȅ ŀjouter un souffle nouveau en dehors des 

ŦƻƴŎǘƛƻƴǎ ǇǊŜƳƛŝǊŜǎ Řǳ //!{Φ Lƭ ŀ ŀǳǎǎƛ ǇƻǳǊ ƻǊƛŜƴǘŀǘƛƻƴ ŘŜ ǎΩƻǳǾǊƛǊ Ł ǳƴ ǇǳōƭƛŎ ǾŀǊƛŞ. Pour 

exemple : cycle sportif, éveil au numérique, partenariat médiathèque jeux vidéos avec présence 

ŘΩǳƴ ƛƴǘŜǊǾŜƴŀƴǘΣ ǘƘŞ ŘŀƴǎŀƴǘΣ ŘŞōŀǘǎ ŎƻƴŦŞǊŜƴŎŜǎΧ 

Pour finir, si vous souhaitez nous faire part de projets que vous aimeriez voir sur la commune, 

ƴΩƘŞǎƛǘŜȊ Ǉŀǎ Ł Ǿƻǳǎ ǊŀǇǇǊƻŎƘŜǊ ŘŜ ƭŀ ƳŀƛǊƛŜΣ Řǳ //!{Φ  

 

 
/ŞƭƛƴŜ DŀƭǘƛŜǊΣ ǘŜŎƘƴƛŎƛŜƴƴŜ ǇƻƭȅǾŀƭŜƴǘŜ Υ ǎŜǊǾƛŎŜ ǇŀǘǊƛƳƻƛƴŜ 
 
ω tƻǳǾŜȊπǾƻǳǎ Ǿƻǳǎ ǇǊŞǎŜƴǘŜǊ Ŝƴ ǉǳŜƭǉǳŜǎ Ƴƻǘǎ Κ 

DǊŃŎŜ Ł Ƴŀ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴ Ŝƴ ŀƳŞƴŀƎŜƳŜƴǘ ǇŀȅǎŀƎŜǊ Ŝǘ ǳƴŜ ǾƛƴƎǘŀƛƴŜ ŘΩŀƴƴŞŜǎ ŘΩŜȄǇŞǊƛŜƴŎŜ Řŀƴǎ ƭŜǎ 
ǎŜǊǾƛŎŜǎ ǘŜŎƘƴƛǉǳŜǎ ŘΩŀǳǘǊŜǎ ŎƻƳƳǳƴŜǎΣ Ƨϥŀƛ ŎƻƳƳŜƴŎŞ Ł ƭŀ ƳŀƛǊƛŜ ŘŜ [ŀŎǊƻƛȄπCŀƭƎŀǊŘŜ Ŝƴ Ƨǳƛƴ 
нлму ŎƻƳƳŜ ǊŜǎǇƻƴǎŀōƭŜ Řǳ ǎŜǊǾƛŎŜ ǘŜŎƘƴƛǉǳŜ Ŝǘ ŞŎƻƭŜΦ 

9ƴ нлнл Ƴŀ Ƴƛǎǎƛƻƴ ŀ ŦƛƴŀƭŜƳŜƴǘ ŞǾƻƭǳŞ Ŝǘ ƧŜ ǎǳƛǎ ŀǳƧƻǳǊŘϥƘǳƛ ŎƘŀǊƎŞŜ ŘŜ Ƴƛǎǎƛƻƴ ǇŀǘǊƛƳƻƛƴŜΦ 

ω /ƻƳƳŜƴǘ ŘŞŦƛƴƛǊƛŜȊπǾƻǳǎ ǾƻǘǊŜ ǊƾƭŜ ŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛ Κ 

WŜ ǘǊŀǾŀƛƭƭŜ Řŀƴǎ ŘƛŦŦŞǊŜƴǘǎ ǎŜŎǘŜǳǊǎ ŘŜ ƭŀ ŎƻƳƳǳƴŜ Υ ŎƛƳŜǘƛŝǊŜΣ ŜǎǇŀŎŜǎ ǾŜǊǘǎΣ ǾƻƛǊƛŜǎΣ ŞŎƭŀƛǊŀƎŜ 
ǇǳōƭƛŎΦΦΦ WŜ ǎǳƛǎ ǇƻƭȅǾŀƭŜƴǘŜΦ 

WŜ ǊŞŦƭŞŎƘƛǎ Ł ŘŜǎ ǎƻƭǳǘƛƻƴǎ ǘŜŎƘƴƛǉǳŜǎ ǇƻǳǊ ǊŞǎƻǳŘǊŜ ŘŜǎ ǇǊƻōƭŝƳŜǎ ǉǳƛ ǇŜǳǾŜƴǘ ǎŜ ǇǊŞǎŜƴǘŜǊΣ 
ǇǊŜƴŘǊŜ ǎƻƛƴ Řǳ ǇŀǘǊƛƳƻƛƴŜ ŜȄƛǎǘŀƴǘΣ ǘǊŀƛǘŜǊ ƭŜǎ ŘŜƳŀƴŘŜǎ ŘŜǎ Ƙŀōƛǘŀƴǘǎ Ŝǘ ŘŜǎ ŞƭǳǎΦ 

!ǳ ǉǳƻǘƛŘƛŜƴΣ ƧŜ ǎǳƛǎ Ŝƴ ǊŜƭŀǘƛƻƴ ŀǾŜŎ ŘŜ ƴƻƳōǊŜǳȄ ƛƴǘŜǊƭƻŎǳǘŜǳǊǎ Υ 

πƭŜǎ ŀŘƳƛƴƛǎǘǊŞǎΣ 

πƭŜ 5D{ Ŝǘ ƳŜǎ ŎƻƭƭŝƎǳŜǎ ŘŜǎ ŘƛŦŦŞǊŜƴǘǎ ǎŜǊǾƛŎŜǎ ŎƻƳƳǳƴŀǳȄ ƻǳ ŘΩŀǳǘǊŜǎ ŎƻƳƳǳƴŜǎΣ 

πƭŜǎ ƛƴǎǘƛǘǳǘƛƻƴǎ ŎƻƳƳŜ ƭŜ {L/h±![ ŀƛƴǎƛ ǉǳŜ ŘƛŦŦŞǊŜƴǘǎ ǇǊŜǎǘŀǘŀƛǊŜǎ Ŝǘκƻǳ ŦƻǳǊƴƛǎǎŜǳǊǎ 

ω tƻǳǊǉǳƻƛ ŀǾƻƛǊ ŎƘƻƛǎƛ ŎŜ ƳŞǘƛŜǊ Κ  

Wϥŀƛ ǘƻǳƧƻǳǊǎ Ǿƻǳƭǳ ŀŎŎƻǊŘŜǊ ƳŜǎ ǾŀƭŜǳǊǎ ŀǾŜŎ ŎŜ ǉǳŜ ƧŜ ŦŀƛǎΦ WŜ ǎǳƛǎ ǘǊŝǎ ŀǘǘŜƴǘƛǾŜ ŀǳȄ ǉǳŜǎǘƛƻƴǎ 
ŜƴǾƛǊƻƴƴŜƳŜƴǘŀƭŜǎ Ŝǘ ƧŜ ƳŜ ŘŞǇƭŀŎŜ ƭŜ Ǉƭǳǎ ǇƻǎǎƛōƭŜ Ł ǾŞƭƻΦ /ϥŜǎǘ ǇƻǳǊǉǳƻƛΣ Ƙŀōƛǘŀƴǘ Ł р ƪƳΣ 
ƧϥŞǘŀƛǎ ǊŀǾƛŜ ŘŜ ǘǊƻǳǾŜǊ ǳƴ ǇƻǎǘŜ ǎƛ ǇǊŝǎ ŘŜ Ƴƻƴ ŘƻƳƛŎƛƭŜΦ WϥŀƛƳŜ ǘǊŀǾŀƛƭƭŜǊ ǇƻǳǊ ǳƴŜ ŎƻƳƳǳƴŜΣ 
ƧΩŀƛ Ł ŎǆǳǊ ŘΩƻŦŦǊƛǊ ŀǳȄ Ƙŀōƛǘŀƴǘǎ ǳƴ ǎŜǊǾƛŎŜ ǇǳōƭƛŎ ŘŜ ǇǊƻȄƛƳƛǘŞ ƭŜ Ǉƭǳǎ ǉǳŀƭƛǘŀǘƛŦ ǇƻǎǎƛōƭŜ 
ǇƻǳǾŀƴǘ ǊŞǇƻƴŘǊŜ Ł ƭŜǳǊǎ ŀǘǘŜƴǘŜǎΦ WϥŜǎǎŀȅŜ ŘŜ ǊŞŀƭƛǎŜǊ ŀǳ ƳƛŜǳȄ ƭŜǎ ǘŃŎƘŜǎ ǉǳŜ ƭϥƻƴ ƳŜ ŎƻƴŦƛŜ 
ǇƻǳǊ ƭŜǎ ƛƴǎŎǊƛǊŜ Řŀƴǎ ƭŀ ŘǳǊŞŜΦ 
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Entretien : un élu/un agent  



  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

     

 

 

 

 

 

 

Album / Evènements 
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�s�ˆ�µ�Æ�����µ���D���]�Œ���U���•���u�����]���î�í���i���v�À�]���Œ���î�ì�î�ï  

Repas des aînés, samedi 18 mars 2023 : Mylène a animé le repas et les tables étaient joliment décorées grâce aux 
�Œ� ���o�]�•���š�]�}�v�•���(�o�}�Œ���o���•���������o�[���•�•�}���]���š�]�}�v���>�&���E��  

 

 

En partenariat avec la RNR, la médiathèque a exposé du 8 au 22 février des photos 
représentant « Les espèces des zones humides » visibles au Ramier. Un ciné-atelier 

origami « Bonjour le monde » a permis de sensibiliser petits et grands à la nature qui 
nous entoure. 

 

 

�W�Œ�}�i���š�•���������o�[� ���}�o�����u���š���Œ�v���o�o�� : Kapla et découverte 
des régions et pays 

 

 


